

CALIDAD CREDITICIA

Confirma Moody's notas de Querétaro

Moody's confirmó las calificaciones Aa1.mx (escala nacional de México) y Baa1 (escala global, moneda nacional) para el estado de Querétaro, con perspectiva estable. Con ello, la entidad se ubica en un rango superior a los estados calificados en México, cuyas notas van de Baa1 a Ba3.

La calificadora señaló que la po-

sición de Querétaro refleja niveles de deuda por debajo de los de sus pares Baa, y resultados fiscales básicamente en línea con los de sus pares.

La entidad tiene entre sus fortalezas crediticias una economía dinámica que respalda una productiva base de ingresos propios; fuertes prácticas de administración y gobierno; un sólido desempeño financiero; bajos niveles de deuda y de servicio de la deuda; y una sólida posición de liquidez.

Detalló que entre 2009 y 2013,

los resultados financieros promediaron -1.0 por ciento del total de los ingresos, y como resultado la deuda ha tendido a reducirse. La deuda directa e indirecta neta fue equivalente a 4.7 por ciento de los ingresos totales a finales de 2013, inferior al 6.8 por ciento registrado en 2009. La liquidez se ha mantenido positiva y durante 2013 se registró una mejora en el capital de trabajo neto, al ser equivalente a 7.3 por ciento de los gastos totales.

Por otro lado, Moody's indicó que los retos que enfrenta el estado



QUERÉTARO. Economía dinámica con sólido desempeño financiero.

son las presiones de gasto de capital derivadas del crecimiento económico y poblacional, y el elevado pasivo por pensiones sin fundear.

Para que la calificación pueda cambiar al alza, Querétaro tendría que reducir el pasivo por pensiones, y mantener resultados financieros consolidados y balanceados.

Por el contrario, si la entidad realizara cambios en su política fiscal que ocasionara incrementos en los niveles de deuda o el deterioro de la liquidez, la calificación podría ir a la baja. —Adriana Rodríguez Canales